

# よみがえれ長良川

岐阜市のJR岐阜駅構内ハ  
ートフルスクエアG（1階図  
書館前壁面）で「河口堰（ぜ  
き）閉鎖25年」パネル展が10  
月2日まで行われています。



一つひとつのパネルを指して説明する武藤さん＝25日、岐阜市JR岐阜駅構内

## 河口堰閉鎖25年でパネル展 岐阜

「よみがえれ長良川」実行委  
員会主催。

長良川の河口をふさぐ河口  
堰のゲートが閉鎖されて25  
年。長良川の環境、漁業はど  
うなったのか、河口堰が必要  
だったのかを市民に考えても  
らおうと企画。壁面には漁  
業、環境、利水のパネル16枚  
が展示されています。

事務局の武藤仁さんは「河  
口堰閉鎖の最大の目的であっ  
た工業用水は運用開始以来25  
年間一滴も使われず、環境を  
回復するためにも『環境調  
査』を実施して検討を開始す  
べきです」と語ります。「河  
口堰で長良川を殺さないで」  
などの感想が張り出されてい  
ました。

2020/9/26 しんぶん赤旗

## 長良川河口堰の運用 生態系への影響検証

岐阜でパネル展

七月に本格運用から二十  
五年がたった長良川河口堰  
（三重県桑名市）の生態系  
への影響を考えるパネル展  
が、JR岐阜駅隣接のハー  
トフルスクエアGで開か

れている＝写真。十月二日  
まで。

長良川の環境改善を求め  
る市民団体でつくる「よみ  
がえれ長良川実行委員会」  
が、四半世紀の変化を知っ  
てもらうと初めて開い  
た。各団体の調査を基に、  
河口堰の運用後に川と海を  
行き来するサツキマスが岐

2020/9/29 中日新聞



阜市の市場に並ぶ量が減っ  
たことを訴えるパネルなど  
十七枚を展示した。

河口堰のない揖斐川と、  
長良川の下流部の生態系を  
比較したほか、淡水と海水  
が混じる汽水域で見られる

植物や小動物の数が長良川  
では少ない様子を写真など  
で示した。「この変化は、  
訪れた岐阜市の会社員小  
倉敏明さん（66）は「子ども  
のころは水が透き通り、魚  
が無数にいる長良川で遊ん  
だ。なぜ環境が変わったの  
か考えるのに重要な展（示）  
だと思っ」と話した。

（藤原啓嗣）